



Le Pôle Jeunesse dispose désormais d'une superficie de 575 m² grâce à l'agrandissement de 120 m².

LE PÔLE JEUNESSE FÊTE SES 10 ANS ET S'AGRANDIT !

Créé en 2014, le Pôle Jeunesse a su au fil des ans étoffer et diversifier son offre de services auprès des jeunes. À tel point que les locaux étaient devenus trop étroits pour accueillir dans de bonnes conditions tous les projets. Un nouvel espace va être inauguré dans quelques semaines.

Depuis son ouverture, la structure propose de nombreux projets aux jeunes de la commune qui s'articulent autour de 3 thématiques principales : l'information jeunesse (*orientation, formation, aide à la rédaction du CV...*), les actions ludiques (*jeux de société et jeux vidéo*), et des actions culturelles (*musique, vidéo...*). Depuis quelques années, de nouvelles idées ont émergé autour d'actions créatives, numériques et de bricolage : création d'un photomaton, de bornes arcades, de jeux vidéo... Ces projets ont permis de développer des temps forts intergénérationnels grâce à l'implication de bénévoles de tous âges.

L'Atelier, un espace créatif

“L'idée de créer un nouvel espace dédié à ces nouvelles pratiques permet d'encourager ces initiatives, explique Fabrice Klein, adjoint à la Jeunesse et aux Affaires scolaires. C'est un lieu où les savoir-faire peuvent se transmettre entre confirmés et débutants”

Ce lieu conçu pour booster l'inventivité, la créativité et la co-élaboration autour de projets numériques ou créatifs, a pour objectif de valoriser le “*fais-le par toi-même*”. “*Il va rapidement devenir un lieu de référence, identifié autour de ces pratiques qui permettra de pérenniser des initiatives, d'accompagner plus de jeunes et d'aller plus loin sur les thématiques créatives.*” Ludovic Evin, responsable du Pôle Jeunesse, précise :

- “Le Baratin”, espace détente et ludique,
- “Le Studio”, espace musical,
- “Le Point Information”, espace conseils qui fera peau neuve pour l'occasion en offrant une porte d'entrée sur la structure plus accueillante.”

De belles perspectives pour les jeunes créateurs

Dans l'Atelier, des investissements ont été réalisés pour offrir du matériel adapté à la création : outillage, imprimantes 3D, découpeuse laser, machines pour personnaliser des tee-shirts, tasses ou autres supports...

Le Pôle Jeunesse aura aussi pour mission de poursuivre la collaboration avec différents partenaires du territoire pour créer une émulation autour de ces projets et organiser des temps forts adaptés aux jeunes de tous âges.

En complément de toutes ces nouveautés, des bureaux de travail partagés (*coworking*) sont envisagés pour de jeunes Quévenois ou professionnels en phase de création d'activités.

Le Pôle Jeunesse a aujourd'hui 10 ans et va pouvoir continuer à grandir et à accompagner au mieux les jeunes du territoire.



QUESTIONS à BERTRAND RICO

Bertrand Rico, Conseiller délégué à l'État civil et à l'accueil Mairie

Le vote par procuration facilité

Une nouvelle règle concernant le vote par procuration sera en place pour les élections européennes prévues le 9 juin prochain ?

Oui, le vote par procuration, qui permet de donner sa voix à quelqu'un d'autre si l'on est absent au moment du scrutin, sera facilité. Si l'électeur effectue sa procuration en ligne, via le site Internet dédié maprocuration.gouv.fr, il n'aura plus besoin de se rendre physiquement au commissariat ou à la gendarmerie pour faire valider celle-ci, comme c'était le cas jusqu'à présent.

Rappelons qu'il n'y a qu'un seul tour pour cette élection concernant les membres du Parlement européen.

Pour les personnes ayant des difficultés de transport, une navette en minibus est proposée pour se rendre aux bureaux de vote situés aux Arcs (*réservations auprès de l'accueil de la mairie*).

Vous avez également en charge la supervision de la bonne gestion du cimetière. En quoi cela consiste-t-il ?

Depuis 2016, la mairie dispose d'un logiciel de gestion informatisée du cimetière, pour gérer l'activité (*les ventes et renouvellements de concessions, les inhumations*) mais aussi pour assurer une gestion prévisionnelle des espaces, permettant une projection des besoins à long terme, en tenant compte de l'évolution des pratiques funéraires. L'analyse des données permet de croiser la moyenne annuelle d'achats de concessions avec l'évolution du nombre d'emplacements disponibles, et ainsi de déterminer le seuil de saturation du cimetière à partir duquel la construction d'un nouveau site devra être envisagée. Grâce à la construction de cases columbarium et de cavurnes, ainsi qu'aux reprises de sépultures (*perpétuelles en état d'abandon et temporaires arrivées à échéance, non renouvelées par les familles*), une gestion dynamique de l'espace est possible. Tous ces éléments nous amènent à envisager un nouvel équipement à horizon 2030.



SPORT & CULTURE

La Redadeg et la Fête de la Bretagne animent le marché

La Redadeg est une course-relais qui valorise la langue bretonne sur une boucle de 2 220 km à travers la Bretagne. Plus de 10 000 personnes participent à chaque édition. Vous souhaitez courir aux côtés du maire, des représentants de la municipalité et d'associations, des sections bilingues ? Rendez-vous dimanche 19 mai à 7h30, près du passage à niveau de Beg Runio, pour 2 km de course, suivis d'animations proposées par Skol Kribenn, Spered Kewenn et Courants d'Airs, près du marché à l'occasion de la Fête de la Bretagne.



PATRIMOINE

4 nouveaux lutrins

Ces panneaux d'interprétation, fruits des recherches du Comité Historique, valorisent de nouveaux lieux : l'ancienne gare, le Mourillon, le parc de Kerzec et le village de Kervégant. Ce projet est réalisé avec le concours de la Région Bretagne, du Conseil Départemental du Morbihan et de l'Office Public de la Langue Bretonne.

Au total, 23 lutrins sont installés sur la commune.

Retrouvez-les sur place ou en ligne sur queven.com.



TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Et si vous viviez heureux en toute simplicité ?

Vous avez envie de faire des économies, de réduire votre impact sur la nature tout en cultivant votre bonheur ? La commune de Quéven et le Collectif pour une Sobriété Heureuse* vous invitent à rejoindre le projet "En toute simplicité". À partir de mai, pour une durée de 6 mois, rejoignez un groupe de 20 habitants pour réfléchir et changer pas-à-pas vos pratiques du quotidien, dans une dynamique collective, joyeuse et aidante.

**Renseignements et inscriptions : 06 73 21 06 66
Lucille et Solenn, contact@reseau-coherence.org
Pour en savoir plus : rdv le mercredi 17 avril à 20h, au Baratin, rue de la Gare, à Quéven, pour une soirée théâtre d'improvisation.**

*ALOEN, Réseau Cohérence, Optim'ism et C2SOL





UNE JOURNÉE SOLIDAIRE ET FESTIVE



L'espace de vie sociale Episol organise une grande journée d'animations. Pour la première fois, une gratifieria se tiendra sur le site. "Le concept d'une gratifieria, c'est un espace de gratuité, d'entraide et de convivialité. On donne sans vendre, on prend sans acheter ! À part les vêtements, tout type d'objets est le bienvenu :

vaisselle, décoration, petit mobilier...", explique Marie-Laure

Asensio, directrice du CCAS. En parallèle, la Vestiboutik sera ouverte toute la journée aux visiteurs avec des vêtements à petits prix. Dans l'après-midi, une animation sera proposée par Mady & Co sur le thème de l'alimentation durable dans une cuisine mobile (sur inscription).

Un spectacle de rue "Sans feu, sans flamme" clôturera la journée : une prestation clownesque qui ravira petits et grands à partir de 7 ans.

Samedi 15 juin de 15h à 18h
rue Anatole France.



Construisons l'avenir d'Episol ensemble

À l'occasion de son 3e anniversaire, l'espace de vie sociale Episol invite les habitants à une après-midi de réflexion et d'échange pour construire l'avenir de la structure. Cette réunion est ouverte à tous, que vous ayez fréquenté ou non Episol, aux bénévoles, aux représentants d'associations, aux participants aux ateliers.

Lundi 15 avril à 14h en mairie.



QUÉVEN, GARDONS LE CAP

Aux urnes, Quévénois !

Après la Seconde Guerre mondiale et ses 65 millions de morts, Jean Monnet et Robert Schuman ont déclaré « Plus jamais ça ». Ainsi est née l'Europe, bien modestement, pour évoluer plus largement vers une Europe plus économique que politique. Malgré cette volonté, des guerres ont eu lieu sur le territoire européen, en Irlande du nord, et en Yougoslavie.

C'est dire que la paix est fragile. L'Europe, terre de paix et d'essor économique, face aux géants américains et chinois. L'Europe nous protège et nous protégera, à condition que nous la fassions forte par notre soutien et par nos votes. Nous critiquons tous cette Union européenne, en occultant tout ce qu'elle nous a apporté depuis des décennies. Elle nous semble éloignée, car nous connaissons peu nos élus, et pourtant elle nous est souvent très proche par ses décisions qui concernent notre vie quotidienne. Dimanche 9 juin, utilisez votre droit de vote pour exprimer votre opinion !

Les élus de la Majorité

QUÉVEN AMBITIONS CITOYENNES

Priorités

Cet été, lors de « Paris 2024 », auront lieu les Jeux olympiques (*amitié, respect, excellence*) et paralympiques (*détermination, égalité, inspiration et courage*). Pour faire écho à ces valeurs, la municipalité organise de nombreuses activités autour des pratiques sportives. Il est important de valoriser l'activité physique, de faire du lien dans la ville et d'affirmer des valeurs fortes.

En regard de ce niveau d'engagement, nous nous interrogeons sur des manques dans d'autres domaines. Par exemple, « Quéven 2023 » l'année des transitions, n'a pas été l'occasion franche de marquer le coup. Des temps municipaux seraient tout autant les bienvenus autour de la sensibilisation aux enjeux de la biodiversité, du climat, des ressources limitées, du vivre autrement avec des exemples concrets qui pourraient être pris dans la ville. Enfin, les élections européennes du 9 juin 2024 sont importantes de manière générale mais y compris à l'échelle d'une ville. Prenez le temps de vous exprimer.

*Danielle Le Marre, Yann Guevel,
Karine Blayo-Tardy.*



TERRE 2024 DE JEUX

2 QUÉVÉNOIS PORTEURS DE LA FLAMME PARALYMPIQUE

Vous avez été choisis pour porter la flamme paralympique. Que cela représente-t-il pour vous et quel message souhaitez-vous faire passer ?



Kaelig Hamon, 35 ans **Ambassadrice** **Handisport**

“C’est avec honneur et fierté que je suis porteuse de la flamme paralympique pour représenter ma fille Thallia, 11 ans, en situation de handicap moteur et jeune ambassadrice Handisport. En tant que bénévole au comité Handisport Morbihan, je porterai les valeurs de respect, de solidarité et de cohésion. Je souhaite faire passer le message que porte la Fédération Française Handisport qui œuvre au développement de la pratique physique ou sportive des personnes en situation de handicap, quel que soit le handicap ou la finalité de la pratique. Le handicap ne doit pas être un frein et il existe une pratique sportive ou une discipline adaptée à chacun, pouvant lui apporter plaisir et épanouissement.”



Eric Richard, 60 ans **Champion de natation handisport**



“En tant que porteur de la flamme, symbole d’unité et de paix et des valeurs de l’Olympisme, j’ai l’opportunité incroyable de participer à un moment emblématique des Jeux Olympiques et Paralympiques en France. Cette expérience unique va profondément marquer ma vie et me permettre de vivre des émotions intenses et inoubliables, comme celles que j’ai vécues en 1988 en participant aux Jeux Paralympiques de Séoul en natation, durant lesquels j’ai décroché 5 médailles dont 1 en or.”



Les rendez-vous

AVRIL

JEUDI 4

Spectacle d'Ahmed Sylla
| 20h - Les Arcs (complet)

SAMEDI 6

Bébé bouquine
| 10h - Médiathèque

Déambulation et exposition
de véhicules anciens
| 11h/14h - Pl. de Toulouse

Atelier de gravure sur
Tetrapak animé par Clothilde
Berton-Eav de l'Atelier des
3 citrons
| 14h30 - Médiathèque

DIMANCHE 7

Fête paroissiale
| 12h/17h - Les Arcs

MERCREDI 10

Cinéma
| 20h - Médiathèque

VENDREDI 12

Lecture musicale "Ecris-
moi" par la Compagnie
Des robes rouges
| 18h30 - Médiathèque

SAMEDI 13

Atelier de gravure sur
Tetrapak animé par Clothilde
Berton-Eav de l'Atelier
des 3 citrons
| 14h30 - Médiathèque

Concert d' Orange Blossom +
Hussam Aliwat (1^{re} partie)
| 20h30 - Les Arcs

DIMANCHE 14

Stage de danses bretonnes
par Spered Kewenn
| 9h - Les Arcs

LUNDI 15

Table ronde Episol
| 14h - Mairie

MERCREDI 17

Projet "En toute simplicité"
Réunion d'information
| 20h - Baratin

Animation Terre de Jeux
Tournoi de Basket
| 14h /17h - Citystade

Rencontre-Dédicace avec
Sophie Tal Men
| 18h - Médiathèque

JEUDI 18

Instant musical organisé
par l'Atelier Musiques
| 17h45 - Les Arcs

VENDREDI 19

Spectacle Trash!
| 20h30 - Les Arcs

SAMEDI 20

Après-midi du jeu en
partenariat avec Joclud
| 14h30 - Médiathèque

DIMANCHE 21

Vide grenier organisé
par Les Amis de Kerdellan
| 9h/18h - Les Arcs

SAMEDI 27 & DIMANCHE 28

Exposition annuelle de
peinture de l'Association
Le carton à dessin
| 10h/12h et 14h/18h -
Les Arcs

Mai

MAI - JUIN

Exposition "Magma"
par Anne-Lise et Lise
de Magma Papiers
| Médiathèque

MERCREDI 1^{ER}

Tournoi de football U14 / U15
| De 9h à 17h - Ronquédo

JEUDI 2

Conférence et témoignages :
Réussir ses études tout en
étant fan de jeu vidéo
| 17h30 - Pôle Jeunesse

SAMEDI 4

Journée rétrogaming avec
l'association RGC Breizh
| 14h - Pôle Jeunesse

Ysae Folie Day

Organisé par l'Association
Décroche moi la lune
| 20h - Les Arcs

DIMANCHE 5

Grand Tournoi Smash Bros
| 14h - Pôle Jeunesse

MARDI 7

Don du sang
| 14h30/19h - Les Arcs

MERCREDI 8

Cérémonie commémorative
| 10h45 - RDV devant la
mairie

JEUDI 9

Football rassemblement
U6/ U7/ U8/ U9
| De 9h à 17h - Ronquédo

VENDREDI 10

Cérémonie commémorative
| 11h - Kerruisseau

Spectacle Pitt Ocha -
Les Ogres de Barback
Les Arcs en association avec
le Trio...S Théâtre du Blavet,
dans le cadre du festival
"Des ronds dans l'eau"

| 20h - Quai du Pont neuf
à Hennebont (spectacle
hors les murs)

SAMEDI 18 & DIMANCHE 19

Exposition - L'Atelier
peinture de Corinne
| 10h/18h - Les Arcs

DIMANCHE 19

Course La Redadeg
| 7h30 - Au croisement
des rues Joliot Curie
et Edouard Herriot

JEUDI 23

Conseil municipal
| 20h30 - Mairie

VENDREDI 24

Apéro musical "Hérouville,
le château du rock"
| 18h30 - Médiathèque

SAMEDI 25

Racontines
| 10h - Médiathèque

Gala de danse organisé
par Couleurs Tropiques
| 20h - Les Arcs

VENDREDI 31, SAMEDI 1^{ER} & DIMANCHE 2

Festival Théâtre Folies, orga-
nisé par Kewenn Entr'Actes
| Les Arcs

JUIN

SAMEDI 1^{ER}

Animation Terres de Jeux
Course familiale "cumuler
2024 tours sur la piste"
| De 9h à 12h - Kerlébert

Grand tournoi Yu Gi Oh
14h - Pôle Jeunesse

Café des livres

| 10h30 - Médiathèque

SAMEDI 8

Bébé bouquine
| 10h - Médiathèque

Escape Game

| 14h/19h - Pôle Jeunesse

DIMANCHE 9

Elections européennes
| 8h/18h - Les Arcs

MERCREDI 12

Animation Terre de Jeux
le sport adapté - Rencontre
intergénérationnelle

SAMEDI 15

Gratifieria Episol
| 10h/18h - rue A. France

Gala de danse organisé
par Art & Forme

| 20h - Les Arcs

MARDI 18

Cérémonie commémorative
| 17h - P. du Gal de Gaulle

VEN. 21, SAM. 22 & DIM. 23

Fête de la Musique
"Les Musik'Halles"
| Jardin de la médiathèque
| Détails du programme
sur queven.com

DIMANCHE 23

Gala de fin de saison orga-
nisé par l'Atelier Musiques
| 16h - Les Arcs

SAMEDI 29

Kermesse des écoles Joliot
Curie et Jean Jaurès
| De 10h à 16h

Fête de l'école de Kerdual

| De 10h à 16h

Soirée irlandaise organisée par

Air d'Eire Démonstration de
danses et claquettes puis Ceili
| 20h/minuit - Les Arcs

DIMANCHE 30

Tournoi des 3 raquettes
| De 9h à 17h - Ronquédo



ÉCLAIRAGE

DES ACTIVITÉS À FOISON POUR LES SENIORS

Depuis le début de l'année, le CCAS propose un nouveau service d'animations à destination des seniors. L'objectif : favoriser les rencontres entre les habitants, lutter contre l'isolement et créer des projets intergénérationnels.

Chaque mois, Gladys Duval, animatrice, concocte un programme d'activités variées et gratuites : ateliers couture, cuisine, jardinage, jeux de société mais aussi des sorties au cinéma ou des promenades à la plage par exemple. "Ces animations sont ouvertes à tous les seniors de la commune, pas seulement aux résidents de la résidence de Kerlaran !", précise t-elle.

"La population quévennoise vieillit. Les personnes de plus de 75 ans représentaient 11,5 % des habitants en 2020, soit plus de 1000 habitants. C'est essentiel de leur proposer un lieu de rencontre et d'échange. Nous devons rester au contact de nos aînés afin de continuer à répondre à leurs attentes", explique Julie Gillmann, adjointe aux Affaires sociales.

Pour ne pas rester isolé

Plusieurs activités sont proposées en collaboration avec les centres de loisirs de la ville pour développer le lien entre générations.

"Ces moments d'échanges sont précieux autant pour les enfants que pour les seniors", remarque Marie-Laure Asensio, directrice du CCAS.

"Nous accueillons également des grands-parents avec leurs petits-enfants pendant les vacances scolaires."

Deux mardis par mois, le restaurant de Kerlaran

propose un menu "mardi gourmand"* avec une spécialité culinaire, élaborée par la cuisine centrale municipale.

"Le restaurant est ouvert à tous, 7 jours sur 7, mais l'idée de ces "mardis gourmands" offre la possibilité aux habitants de découvrir les activités seniors proposées. Beaucoup restent ensuite l'après-midi et prennent ainsi l'habitude de fréquenter le lieu". Il y a les habitués et ceux qui viennent de temps en temps. Monique, 86 ans, résidente depuis 4 ans, apprécie le nouveau programme d'activités seniors : "Cela me permet de sortir de mon appartement, de ne pas rester isolée, seule devant ma télé ou une revue ! Et puis, on fait de belles choses : regardez ces créations que nous avons réalisées avec les enfants avec des bouts de tissus et des boutons ! On s'est amusé autant qu'eux et on a bien discuté."



Gladys Duval, animatrice des ateliers seniors

* Restaurant de Kerlaran :

Réservation indispensable du lundi au jeudi par téléphone au 02 56 54 06 33 - 2 jours à l'avance en semaine et 5 jours à l'avance pour le week-end.

Tarif du repas : 9,90 € du lundi au samedi et 12,85 € le dimanche



ÉVOLUTION DE LA POPULATION SENIORS À QUÉVEN



Sources : INSEE
Projection Omphale Audélor



Mairie de Quéven
Place Pierre Quinio
CS 30010
56 531 Quéven Cedex
Tél : 02 97 80 14 14
www.queven.com

Directeur de la publication :
Marc Boutruche

Maquette et mise en page :
Original Communication

Rédaction :
Service Communication
communication@mairie-queven.fr

Crédits photos :
Ville de Quéven

Imprimé par Imprimerie Ollivier
sur papier PEFC.

Ne pas jeter sur la voie publique.



Où trouver le programme ?

— Sur le site queven.com, rubrique Vivre à Quéven/Le CCAS/Les animations seniors.

— Depuis la page d'accueil de queven.com, vous pouvez vous inscrire à la newsletter "Animations Seniors". Vous recevrez alors tous les mois directement dans votre messagerie mail la programmation mensuelle.